

Menas. Estudio sobre la migración internacional de Menores Extranjeros No Acompañados Subsaharianos hacia las Islas Canarias. Perfil y expectativas
Madrid. Fundación Nuevo Sol, 2009. 187 p.

Un total de 510 menores fueron acogidos en diversos centros de la península a través del proyecto de la Fundación Nuevo Sol denominado «Proyecto de traslados y acompañamiento educativo de los menores subsaharianos que llegaron en cayuco a las Islas Canarias». El estudio recoge los resultados de la investigación, así como una serie de conclusiones que permiten conocer los perfiles sociales y expectativas de los menores, su caracterización social y jurídica y su contextualización dentro del fenómeno de la migración internacional hacia España, con el fin de proponer líneas de actuación que redunden en beneficio de los propios menores y en sus comunidades y lugares de origen.

Iniciativas de reforma judicial en la región euromediterránea. Informe de la red euromediterránea de derechos humanos.

Sian Lewis-Anthony. Madrid. Casa Árabe, 2009. 74 p.

Este informe se propone dar cuenta de las iniciativas en curso y aquellas proyectadas a un futuro inmediato, además de identificar las fuentes de financiación disponibles para todas aquellas acciones relacionadas con la independencia del poder judicial.

La huella morisca: el Al Ándalus que llevamos dentro

Antonio Manuel Rodríguez Ramos. Córdoba. Almuzara, 2010. 208 p.

La expulsión de los moriscos, acaecida hace cuatro siglos, no es un episodio menor en la historia de la Península Ibérica. Revela como pocos el cúmulo de contradicciones que pesan sobre nuestra sociedad actual, en la que coexisten un cada día mayor recelo hacia el mundo musulmán con un ingente legado cultural procedente de su presencia entre nosotros, y que influye más de lo que pensamos o tendemos a admitir en nuestra mentalidad y costumbres.

Mitos y realidades de África Subsahariana.

Mbuyi Kabunda y Antonio Santamaría. Madrid. La Catarata, 2009. 248 p.

¿Existen varias Áfricas o una sola? ¿Tienen los africanos capacidad para sobrevivir en la adversidad o el continente está destinado a un naufragio ineluctable? ¿La tutela internacional oxigena su economía y su sistema político o, por el contrario, les está ahogando? Para los autores, África es una en su visión del mundo, plural en sus expresiones y valores, y fuerte en su voluntad de seguir existiendo a pesar de todas las adversidades: la fusión y confusión de las estructuras políticas y económicas, la puesta bajo tutela internacional de los Estados (calificados en su mayoría como «fallidos»), la marginación de la globalización, los bajos ingresos y la corta esperanza de vida.

La transmisión de valores a menores

Informe extraordinario de la Institución del Ararteko al Parlamento Vasco.

Gasteiz. Ararteko, 2009. 454 p.

El informe ha recogido y analizado de manera sistemática tres grupos de edad, que se corresponden con tres ciclos o etapas educativas: 8-10 años (2º ciclo de Educación Primaria); 10-12 años (tercer ciclo de Educación Primaria); 12-16 años (ESO), utilizando para ello cuestionarios ad hoc en una amplia muestra de escolares. Se han recogido además las opiniones y propuestas, mediante grupos de discusión, de los/as propios/as adolescentes, de sus padres-madres, del profesorado o de otros profesionales de la educación. El propio informe explota la información obtenida en cada una de las edades de forma diferenciada, en capítulos independientes.

